die ideologische und organisatorische Festigung der Partei auf marxistisch-leninistischer Grundlage kämpft. Sie würdigte den Kampf der KPÖ für die Verteidigung der Interessen der Arbeiterklasse Österreichs, um die Sicherung der Unabhängigkeit und Neutralität Österreichs, ihre Anstrengungen zur Abwehr aller Versuche, das neutrale Österreich an die EWG und damit vor allem an die westdeutschen Monopole zu binden.

Die Delegation der SED dankte der österreichischen Bruderpartei für ihre Solidarität und Unterstützung im Kampf um die Anerkennung der DDR.

Die Delegation der KPÖ äußerte ihre Anerkennung für die schöpferischen Leistungen der SED und der Werktätigen der DDR beim Aufbau der entwickelten sozialistischen Gesellschaft. Die KPÖ wünscht der SED und allen Werktätigen der DDR weitere Erfolge bei der Erfüllung der Beschlüsse des VIII. Parteitages.

Beide Parteien unterstreichen ihren festen Willen, alle Kraft für die weitere Festigung der Einheit und Geschlossenheit der kommunistischen Weltbewegung auf der Grundlage des Marxismus-Leninismus und der Prinzipien des proletarischen Internationalismus einzusetzen. Die SED und die KPÖ betonen, daß der Kampf um die Verwirklichung der Prinzipien der friedlichen Koexistenz zwischen Staaten mit unterschiedlicher Gesellschaftsordnung eine verstärkte, offensive Propaganda des Marxismus-Leninismus und der Errungenschaften des real existierenden Sozialismus, insbesondere der Sowjetunion, erfordert. Sie betrachten den Kampf gegen den rechten und "linken" Opportunismus, gegen Nationalismus und insbesondere den Antisowjetismus in jeglicher Form als eine ständige Aufgabe. Beide Parteien wenden sich in diesem Sinne entschieden gegen die großmachtchauvinistische, antisowjetische Politik der chinesischen Führung und deren auf die Spaltung der kommunistischen Weltbewegung gerichtete Tätigkeit.

Die Delegationen der KPÖ und der SED haben mit großer Genugtuung festgestellt, daß sich die Beziehungen beider Parteien weiter gefestigt haben, und beschlossen, diese enge brüderliche Zusammenarbeit kontinuierlich fortzuführen und zu vertiefen.

Im Namen des Zentralkomitees hat die Delegation der SED eine Delegation der KPÖ in die DDR eingeladen. Diese Einladung wurde von der KPÖ dankend angenommen.

Wien, den 7. Dezember 1971